



# info Vet

Órgano informativo de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia

## En este número:



Nuevos apoyos para la educación  
Página 2.

Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos, fomento a la actualización de profesionales  
Página 4

La FMVZ contará con Área Deportiva de Usos Múltiples  
Página 5.

Triunfo en baloncesto  
Página 6.

Académicos y alumnos de la facultad en la Conferencia Veterinaria Mexicana  
Página 7.

6° Congreso Internacional: "El papel de la universidad en la transformación de la sociedad"  
Página 8.

Gran éxito de la V Feria del Libro y la Información  
Página 9.

AgendaVET: cursos, conferencias, seminarios, etcétera.  
Página 10.



El rector de la UNAM, doctor Juan Ramón de la Fuente, estuvo en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia para conocer los avances registrados en el 2005 y lo que va del 2006, en relación con diversos proyectos de ampliación y remodelación de instalaciones, así como de equipamiento de áreas académicas. La visita se realizó el pasado 28 de marzo y durante ésta, el rector conoció también los logros y los nuevos proyectos de nuestra facultad, en el ámbito de la gestión de la calidad tanto a nivel nacional como internacional. Foto: Izquierda a derecha: Francisco Trigo Tavera, Juan Ramón de la Fuente, José Antonio Vela Capdevila, Silvia Elena Buntinx Dios y Alfonso Ayala Rico. Foto: Daniel Díaz. Información en la página 3.

## Mejoras a la infraestructura y nuevos apoyos para la educación

Desde el inicio de la actual administración de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, nuestra comunidad ha sido testigo de la realización de varios trabajos arquitectónicos cuya finalidad es mejorar y expandir nuestras instalaciones, a fin de que éstas, además de funcionales, tengan capacidad óptima para la enseñanza, la investigación y el servicio de calidad que es meta de nuestra institución.

Del mismo modo, ha sido testigo de la renovación de equipos en diversas áreas académicas y administrativas, por ejemplo, en los laboratorios de cómputo de los departamentos de Economía y Administración, y de Fisiología y Farmacología, cuyos equipos fueron adquiridos gracias al apoyo de la administración central de la UNAM. Otro ejemplo son los laboratorios de Microbiología, Parasitología e Histología, que recientemente estrenaron microscopios de la más alta calidad, también gracias al apoyo de la rectoría y, en este caso, de algunos alumnos que, concientes de las necesidades de una institución pública como la nuestra, contribuyeron con cuotas voluntarias.

Un ejemplo más es la creación del Almacén de Residuos Peligrosos, considerado de los más modernos y seguros en Ciudad Universitaria, y único en su tipo en la Máxima Casa de Estudios del país (los diferentes tipos de residuos cuentan con espacios propios, así como con el equipo necesario para un adecuado manejo).

Sin duda alguna, la remodelación y ampliación del Hospital Veterinario de Enseñanza de Especialidades es el proyecto más impactante en este momento; no obstante, como parte de la visión a futuro que se contempla en el Plan de Desarrollo de nuestra institución, la adecuación, remodelación y reequipamiento son y serán acciones permanentes y programadas, dentro de las que se tienen considerados muchos más proyectos, tal es el caso de la remodelación integral del Departamento de Nutrición Animal, cuyo financiamiento estará a cargo de la administración central de la UNAM y de una empresa privada, en una atinada fórmula de colaboración.

Desde luego, el trabajo que se viene realizando es producto de un minucioso análisis de situaciones y prospectivas por parte de los diversos sectores de nuestra comunidad, de ahí que cuente con el apoyo de la administración central de nuestra Universidad y con la colaboración de la iniciativa privada.

En su reciente visita a la facultad, el doctor Juan Ramón de la Fuente, rector de la UNAM, fue testigo de los avances alcanzados en los últimos meses en materia de infraestructura y equipamiento, de lo cual damos cuenta en la página tres de este boletín informativo.

## DIRECTORIO



UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTÓNOMA DE MÉXICO

**Dr. Juan Ramón de la Fuente**  
Rector

**Lic. Enrique del Val Blanco**  
Secretario General

**Mtro. Daniel Barrera Pérez**  
Secretario Administrativo

**Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez**  
Secretaría de Desarrollo Institucional

**Mtro. José Antonio Vela Capdevila**  
Secretario de Servicios a la Comunidad Universitaria

**Mtro. Jorge Islas López**  
Abogado General



FACULTAD DE MEDICINA  
VETERINARIA Y ZOOTECNIA

**Dr. Francisco Trigo Tavera**  
Director

**Dra. Silvia Elena Buntinx Dios**  
Secretaría General

**Lic. Alfonso Ayala Rico**  
Secretario Administrativo

**MVZ Verónica Fernández Saavedra**  
Secretaría de Comunicación

**Virginia Galván Pintor**  
Responsable de Infovet  
Reportera, Información y Redacción

**Lic. Edgar Emmanuel Herrera López**  
Diseño y formación

**Secretaría de Comunicación**  
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Dirección de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 2, planta baja, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad # 3000, Coyoacán, México D.F. 04510. Teléfonos: 56225949 y 09. Fax: 5616 65 36

# El rector de la UNAM, de visita por la FMVZ

- Conoció los avances registrados en el 2005 y lo que va del 2006, en relación con diversos proyectos de ampliación y remodelación de instalaciones, y equipamiento de áreas académicas

El rector de la UNAM, doctor Juan Ramón de la Fuente, visitó la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia a fin de conocer los avances registrados durante el 2005 y lo que va del 2006, en relación con diversos proyectos de ampliación y remodelación de instalaciones, así como de equipamiento de áreas académicas.

La visita se realizó el pasado 28 de marzo y durante ésta, el rector de la UNAM conoció también los logros y los nuevos proyectos de nuestra facultad, en el ámbito de la gestión de la calidad —acreditación y certificación— tanto a nivel nacional como internacional.

Fueron alrededor de dos horas las que el doctor Juan Ramón de la Fuente permaneció en la facultad, durante las cuales visitó el Hospital Veterinario de Enseñanza de Especialidades, en el que se efectúan actualmente trabajos de ampliación y remodelación. Ahí, platicó con académicos y alumnos, quienes le expresaron su alegría y entusiasmo porque, una vez que concluyan los trabajos, la FMVZ contará con un hospital que estará a la altura de los mejores de México y Estados Unidos, y que trabajará con base en nuevas tecnologías y equipos.

Del Hospital de Especialidades —en donde observó la maqueta de lo que serán las instalaciones una vez concluida la remodelación— el rector se dirigió al edificio dos, específicamente a los laboratorios de cómputo de los departamentos de Economía y Administración, y de Fisiología y Farmacología,

cuyos equipos fueron adquiridos gracias al apoyo económico de la administración central de la UNAM. En este mismo edificio visitó el Departamento de Nutrición Animal, en donde conoció el proyecto de remodelación del área: esta remodelación será integral y se llevará a cabo con recursos que aportarán tanto la rectoría de la UNAM, como la empresa de alimentos para mascotas Mars Inc.

Acompañado, entre otros funcionarios, por el director y el secretario administrativo de la facultad, doctor Francisco Trigo Tavera y contador Alfonso Ayala Rico, respectivamente, el rector estuvo también en los laboratorios de Microbiología, Parasitología e

Histología, los cuales estrenaron recientemente más de 100 microscopios de alta definición, comprados con recursos otorgados por la administración central de la máxima casa de estudios del país y con cuotas voluntarias de los alumnos. En esos lugares intercambió comentarios con alumnos y académicos, al tiempo que observó varias muestras a través de los microscopios.

Una de las áreas que llamó mucho la atención del rector fue el Almacén de Residuos Peligrosos, único en su género a nivel Universidad Nacional Autónoma de México y en el cual se depositan los desechos generados en los

(sigue en la página 6)



El rector de la UNAM visitó el Hospital Veterinario de Enseñanza de Especialidades, en donde actualmente se realizan trabajos de remodelación y ampliación. Foto: Daniel Díaz.

# Egresa una generación más del Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM entregó diplomas a integrantes de la novena generación del Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos, el cual fomenta y apoya la actualización y superación profesional de los egresados de esta facultad, así como de otras instituciones de enseñanza superior del país y del extranjero: los beneficios del diplomado llegan hasta Centro y Suramérica.

Fueron cerca de 150 médicos veterinarios los que egresaron de esta novena generación; sin embargo, no a todos les fue posible estar presentes en la ceremonia de entrega de diplomas, realizada el pasado 24 de marzo en el auditorio Pablo Zierold Reyes de la Unidad de Posgrado e Investigación.

Pero, quienes si estuvieron presentes tuvieron la oportunidad de convivir con autoridades, académicos y, por supuesto, con sus familiares, en un acto en el que se reconoció la dedicación y el esmero en el estudio, así como el esfuerzo en pro de la superación: en su gran mayoría, quienes cursan el diplomado son médicos que combinan el trabajo con el estudio y, por ende, no pueden asistir a cursos presenciales.

La ceremonia estuvo encabezada por la doctora Silvia Elena Buntinx Dios, secretaria General de la facultad, quien acudió en representación del director, doctor Francisco Trigo Tavera. Ella estuvo acompañada en la mesa de honor por los doctores Norma Silvia Pérez Gallardo, jefa de la División del Sistema Universidad Abierta y Educación Continua (DSUAEC), Socorro Lara Díaz, académica del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies y Humberto Morales



La novena generación del diplomado a distancia estuvo integrada por cerca de 150 médicos veterinarios zootecnistas. Foto: Virginia Galván.

Castro, representante del Comité Académico del diplomado.

“La realización de este diplomado — que ha trascendido las fronteras de México— es posible gracias a la experiencia y el compromiso de los académicos del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies, quienes comparten sus experiencias con los alumnos y les brindan asesoría por medio de materiales escritos, videos, correo electrónico y teléfono”, señaló la doctora Norma Pérez Gallardo, primera oradora en el acto.

La doctora Pérez Gallardo felicitó a los egresados por la decisión de participar en este sistema de enseñanza — en donde los alumnos son los responsables de su propio aprendizaje— y a los asesores, pues sin su ayuda sería imposible ofrecer esta oportunidad de

actualización a médicos veterinarios del país y del extranjero.

Por su parte, la doctora Socorro Lara aseguró que el departamento al que pertenece siempre se ha preocupado por la superación de los profesionales dedicados a las pequeñas especies, muestra de ello es que cuenta con varios programas de formación: “para quienes han concluido la licenciatura ofrece los programas de Internado y Residencia, así como la Especialización en Medicina Veterinaria y Zootecnia en Perros y Gatos”.

Agregó que los citados programas de formación absorben la mayor parte del tiempo de quienes participan en ellos —tanto el Internado como la Residencia, por ejemplo, tienen una duración de un año—; en este sentido, fue necesario buscar la forma de apoyar

a quienes no pueden abandonar sus labores cotidianas para asistir a actividades de educación continua: “el resultado de esa búsqueda fue el diplomado del que hoy egresa la novena generación”.

La doctora Lara Díaz —quien asistió en representación del jefe del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies, doctor Joaquín Aguilar Bobadilla— aseguró que el diplomado ha sido muy exitoso, muestra de ello es que año tras año se inscriben a éste una cantidad importante de médicos veterinarios zootecnistas del país, así como de Centro y Suramérica.

En su oportunidad, la MVZ Claudia Adriana Islas Hernández, integrante de la novena generación del diplomado, se refirió a la importancia de fijarse una meta y alcanzarla, por más difícil que ésta sea: en nuestro caso, la tarea no fue fácil, pero valió la pena, pues cursamos exitosamente el diplomado sin abandonar nuestras actividades profesionales cotidianas, subrayó.

Añadió que el Diplomado en Medicina, Cirugía y Zootecnia en Perros y Gatos es una magnífica oportunidad para actualizarse y poder satisfacer las demandas de una sociedad cada vez más exigente en relación con los niveles de especialización.

La MVZ Islas Hernández felicitó a sus compañeros por la cristalización del objetivo planteado y los conminó a seguirse preparando, a aprovechar todas las oportunidades de desarrollo profesional que brindan instituciones como la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM.

## Canchas deportivas en la facultad



Próximamente, la comunidad de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM contará con un Área Deportiva de Usos Múltiples, la cual se construirá en el espacio conocido como picadero.

### El Área Deportiva contará con:

- Cancha de Básquetbol, que se usará también como cancha de fútbol rápido.
- Cancha de Voleibol.
- Área de Entrenamiento.
- Oficina de la Coordinación de Actividades Deportivas, y
- Almacén.

### En el Área de Entrenamiento se desarrollarán actividades como:

Aerobic´s.  
Capoeira, y  
Kick Boxing, entre otras.



En el espacio en su conjunto se desarrollarán torneos en diferentes disciplinas.

Los équidos ubicados actualmente en este espacio serán alojados en una área nueva, localizada en el lado sur de las jaulas de investigación de perros.

## El rector de...

(viene de la página 3)

laboratorios y otras áreas académicas. Su función consiste en reducir el impacto ambiental de los residuos —biológico-infecciosos, químicos y radioactivos— mediante su adecuado manejo. Cabe destacar que la cristalización del proyecto del almacén fue posible gracias al apoyo económico de la rectoría de la UNAM.

Durante su estancia en la facultad, el doctor Juan Ramón de la Fuente fue enterado de los avances en el proceso de acreditación de la FMVZ, por parte de la Asociación Americana de Medicina Veterinaria, la cual trabaja bajo los estándares y requisitos de calidad más rigurosos del mundo.

Fue el doctor Francisco Trigo Tavera quien explicó al rector todo lo referente a este proceso y, en este sentido, mencionó que de lograrse la acreditación por parte de la asociación americana, la FMVZ de la UNAM se convertirá en la única de Latinoamérica, Asia y África, en recibir un reconocimiento de este tipo; además de que se colocaría entre las 30 mejores escuelas de medicina veterinaria y zootecnia del mundo.

Tras señalar que del 21 al 26 de mayo de este año la facultad recibirá la visita del Consejo de Educación de la citada asociación, dijo que en el grupo de las 30 mejores escuelas del mundo hay instituciones de Estados Unidos, Canadá, Holanda, Gran Bretaña, Australia y Nueva Zelanda, e indicó: la comunidad de la FMVZ ha redoblado esfuerzos en el trabajo, a fin de lograr esta importante meta.



## Veterinaria, subcampeona en básquetbol

*El pasado 7 de abril, el equipo femenino de básquetbol de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia se colocó como subcampeón en el Torneo Interfacultades 2005-2006 de la UNAM.*

*El representativo de la FMVZ se adjudicó el subcampeonato luego de enfrentarse a su similar de la Facultad de Contaduría y Administración, en el marco de un torneo mediante el cual se selecciona a las integrantes de la Escuadra Puma de Básquetbol.*

*El enfrentamiento deportivo entre Veterinaria y Contaduría se llevó a cabo en el Frontón Cerrado de Ciudad Universitaria, el cual registró un lleno total ante la llegada de autoridades, académicos y alumnos de ambas facultades, quienes en un ambiente de fiesta y compañerismo apoyaron a sus equipos con aplausos, porras y cantos.*

*Es importante señalar que para situarse como subcampeón, el representativo de nuestra facultad tuvo que enfrentarse a seis diferentes equipos en la llamada temporada regular del torneo, y a dos más en los cuartos de final y semifinal. Entre las facultades con las que se compitió figuran: Derecho, Filosofía y Letras, Medicina, Arquitectura e Ingeniería, entre otras.*

*Asimismo, es importante mencionar que una de las integrantes de nuestro equipo femenino de básquetbol, Meztlí Méndez Lozano, juega actualmente en el Representativo Puma, coronado recientemente como campeón nacional de federación (Fotos: Daniel Díaz).*

# Destacada participación de la FMVZ en la Conferencia Veterinaria Mexicana

- Una importante cantidad de académicos de la facultad participaron como ponentes en el magno evento

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM tuvo una destacada participación en la Conferencia Veterinaria Mexicana (CVM), realizada del 27 al 29 de marzo en el World Trade Center de la Ciudad de México, con el objetivo de fortalecer la unión gremial de los médicos veterinarios zootecnistas del país.

A través de sus autoridades y, sobre todo, de sus académicos, nuestra facultad desempeñó un papel fundamental en la CVM, en cuyo marco, especialistas de reconocido prestigio impartieron más de 140 conferencias sobre temas relacionados con las especies que con mayor frecuencia son atendidas por los profesionales de la MVZ: una gran cantidad de estas conferencias estuvieron a cargo de académicos de nuestra facultad.

De esta manera, durante los tres días de actividad, en 11 diferentes salas del World Trade Center, se abordaron temas de pequeñas especies, equinos, bovinos, ovinos, caprinos, aves, porcinos y abejas, así como de salud pública veterinaria, cristalizándose así otro de los objetivos primordiales de la CVM: dar a conocer la temática de integración y los avances tecnológicos en las citadas áreas, a fin de que los asistentes puedan aplicarlos en su labor cotidiana.

Considerada como la actividad técnico-científica más importante del 2006, en el campo de la medicina veterinaria y zootecnia, la CVM incluyó el foro "Nuestra responsabilidad en el campo mexicano, una propuesta gremial para el diseño de políticas públicas y programas gubernamentales para el sector agropecuario y el desarrollo rural", cuyo propósito fue analizar y discutir sobre la situación actual, los retos y las perspectivas de uno de los sectores más marginados del país: el campo, así como elaborar un documento de propuestas para avanzar en el mismo.

En el foro participaron representantes del Gobierno Federal, de las cámaras de Diputados y de Senadores, de organizaciones ganaderas, de la iniciativa privada y de asociaciones de médicos veterinarios zootecnistas. Como es de suponerse, la FMVZ de la UNAM tuvo una relevante participación por medio de sus académicos, quienes a la vez representaron a varias organizaciones de MVZ: Juan Garza Ramos, ex director de la FMVZ; Everardo González Padilla, presidente del Consejo Técnico Consultivo Nacional de Sanidad Animal; Eduardo Posadas Manzano, vicepresidente del Consejo Nacional de Educación Veterinaria (Conevet); Francisco Trigo Tavera, director de la FMVZ y presidente del Consejo Panamericano de Educación Veterinaria, Luis Alberto Zarco

Quintero, presidente del Conevet y primer vicepresidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas de México, y Leopoldo Paasch Martínez, ex director de la FMVZ y coordinador del foro.

Pasando a otros aspectos, la CVM incluyó también la Expo Vetz 2006, en la cual se exhibieron los productos más novedosos que existen actualmente en el mercado en los terrenos farmacéutico, biológico y alimenticio, así como en los de equipos, implementos y servicios.

La Expo Vetz logró consolidarse como un evento de carácter internacional al que acudieron cientos de médicos veterinarios zootecnistas del país, pero, también, médicos que ejercen la clínica mixta, forrajeros, propietarios de farmacias y de estéticas caninas, así como dueños de tiendas de alimentos y de mascotas, entre muchos otros.

Constituida como una enorme área comercial en donde productores y distribuidores presentaron sus novedades, la Expo Vetz abarcó varias áreas de especialidad: Pequeñas Especies, Porcinos, Avícola, Caprinos, Apícola y Fauna Silvestre, entre otras.

La Conferencia Veterinaria Mexicana congregó a poco más de 700 médicos veterinarios zootecnistas, quienes tuvieron la oportunidad de tomar parte en un magno evento de actualización, caracterizado por la transmisión del conocimiento y el intercambio de experiencias y propuestas.



Los académicos de la FMVZ estuvieron presentes en las diversas actividades de la CVM. Foto: algunos participantes del foro "Nuestra responsabilidad en el campo mexicano". Foto: Virginia Galván



## 6° CONGRESO Internacional

Retos y  
Expectativas  
de la  
Universidad

SEDE BUAP

1, 2 y 3 de junio de 2006  
Puebla, Pue. México

### OBJETIVO

Ofrecer un espacio para el análisis y la reflexión sobre el papel de la universidad en la transformación de la sociedad y los cambios necesarios en su funcionamiento, organización y modelo académico para afrontar los nuevos retos.

### EJES TEMÁTICOS

#### 1.- La universidad pública, retos y paradigmas

a) La función social de la universidad, b) Paradigmas educativos en los niveles medio superior y superior, c) Política de admisión, cobertura y atención a sectores prioritarios, d) Elementos educativos comunes y coordinación entre los niveles educativos de educación media superior y superior, incluyendo el posgrado, e) Regionalización: pertinencia y perspectivas, f) Modalidades educativas alternas: educación semiescolarizada, abierta y a distancia, g) Educación continua y durante toda la vida, h) Nuevas perspectivas para la integración universidad-sociedad: Vinculación, extensión y difusión.

#### 2.- Pensar el modelo académico en los niveles de educación superior y media superior

a) Las nuevas condiciones del contexto como referentes para los procesos formativos y la organización académica, b) Formación integral, c) Desarrollo de competencias, d) Movilidad estudiantil e Internacionalización de la Educación Superior, e) Flexibilidad curricular y sistema de créditos: desafíos para su implementación, f) Las estructuras curriculares y sus implicaciones, g) Articulación de las funciones sustantivas como eje de la formación de profesionales, h) Innovación educativa, enfoques didáctico y psicopedagógicos contemporáneos, i) Estrategias y condiciones institucionales para el desarrollo del estudiante, j) Organización y vocación académica, resultados y propuestas alternativas, k) Perfil, funciones del docente, investigador, gestor y tutor, l) Sistemas de evaluación de programas educativos, procesos y actores, m) Seguimiento y contacto del egresado: un universitario en formación permanente y su contribución a la sociedad.

#### 3.- La investigación y el posgrado, soportes para la formación y la vinculación

a) Pertinencia de la investigación y la innovación tecnológica: su vinculación con el sector social y productivo como trascendencia del trabajo académico, b) organización y estructura de la investigación, Cuerpos Académicos, redes de investigación y formación de académicos en posgrado, c) El posgrado y la investigación: estrategias de vinculación y formación de recursos humanos para el desarrollo de la región y el país, d) Participación de estudiantes en investigación: estrategia para la formación de investigadores, e) Reorganización, expansión y diversificación de los programas de posgrado, f) Evaluación y acreditación de programas de posgrado, g) Las políticas para la investigación y el posgrado (niveles nacional, estatal, institucional).

#### 4.- Gestión y administración, una visión académica

a) La labor de los órganos colegiados y su coordinación para la gestión académica, b) Estructura administrativa y de gestión, c) Marco Normativo Institucional, d) Sistemas de Gestión de la Calidad, e) Seguridad social: servicios médicos y jubilaciones y pensiones, f) Servicio profesional de carrera universitaria, políticas laborales de las universidades, su actualidad, efectos y propuestas alternativas, g) Financiamiento Institucional: situación actual y alternativas, h) Transparencia y rendición de cuentas.

### BASES

Los interesados deberán enviar su ponencia a más tardar el 21 de abril de 2006 (hasta las 20 horas), a fin de que los Comités Dictaminadores integrados por miembros del personal docente de las instituciones convocantes emitan una resolución sobre su participación en el Congreso. Las ponencias recibidas desde la emisión de la presente convocatoria hasta la fecha límite serán incluidas en las memorias del evento.

Las ponencias podrán presentarse de manera individual o por equipos de una o varias instituciones. Los autores expondrán sus trabajos en forma oral, dentro de un lapso máximo de 15 minutos.

Los trabajos deberán registrarse en la página web: [www.retosyexpectativas.buap.mx](http://www.retosyexpectativas.buap.mx)

Los universitarios interesados en participar como asistentes deberán inscribirse en la página web anotada en el párrafo anterior, hasta el 26 de mayo de 2006.

#### MAYORES INFORMES:

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Vicerrectoría de Docencia, Juan de Palafox y Mendoza, No. 219, planta alta, Centro Histórico, Puebla, Puebla. CP 72000, teléfono 01 (222) 229-55-00, extensión 5912. Fax: 01 (222) 229-55-00, extensión 5909. [www.retosyexpectativas.buap.mx](http://www.retosyexpectativas.buap.mx) [www.congresoretosyexpectativas.udg.mx](http://www.congresoretosyexpectativas.udg.mx) [retosyexpectativas@vd.buap.mx](mailto:retosyexpectativas@vd.buap.mx)

# V Feria del Libro y la Información

- Anuncia la Coordinación del Sistema de Bibliotecas la creación de las Salas de Lectura Informal, a fin de fortalecer el hábito de la lectura en los alumnos

Con la finalidad de difundir el conocimiento no sólo en medicina veterinaria y zootecnia, sino en diversas áreas de la ciencia, la tecnología, las artes y las humanidades, del 5 al 7 de abril se llevó a cabo en la FMVZ de la UNAM la V Feria del Libro y la Información.

Realizada como parte de las actividades programadas para el 2006 por la Secretaría de Tecnología en Apoyo a la Docencia y organizada por la Coordinación del Sistema de Bibliotecas de la facultad, la V Feria del Libro y la Información contó con la participación de diversas casas editoras y distribuidoras de publicaciones, las cuales dieron a conocer al público visitante sus novedades editoriales y los nuevos servicios de información con los que cuentan.

Librería Porrúa Hermanos, RGS Libros, Grupo Difusión Científica, Mundi Prensa, Editorial Planeta Grandes Publicaciones de México, Editorial Trillas, Probooks, Distribución de Ediciones Académicas, Somohano Express, Infoestratégica, Gamma Cultural, Alejandría, INEGI (Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática), Programa OPS, Revista Veterinaria México, y Sistema Universidad Abierta y Educación Continua de la FMVZ fueron las empresas que estuvieron presentes en la feria, enmarcada en los festejos del Día Internacional del Libro (22 de abril).

Fue el director de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, doctor Francisco Trigo Tavera, quien el miércoles 5 de abril, pasadas las 10:30 horas, cortó el listón marcando la apertura de la feria, ubicada en el pasillo central de la facultad, en las inmediaciones de la Biblioteca "MV. José de la Luz Gómez".

Acompañado por secretarios, jefes de división y jefes de departamento, entre



A través de la feria, las empresas participantes dieron a conocer sus novedades editoriales y sus nuevos servicios de información. Foto: Virginia Galván.

ellos el doctor Germán Valero Elizondo, responsable de la Secretaría de Tecnología en Apoyo a la Docencia, el doctor Trigo Tavera efectuó un recorrido por la feria y, posteriormente, visitó la exposición "El devenir del libro", montada en la Biblioteca "MV. José de la Luz Gómez".

El orador principal en el acto de apertura fue el coordinador del Sistema de Bibliotecas de la facultad, maestro Mario Delgado Andrade, quien señaló que la feria es sólo una de las diversas actividades que lleva a cabo la actual administración de la facultad, en el marco del Subprograma de Fortalecimiento a la Licenciatura.

Ante académicos, alumnos y trabajadores administrativos que acudieron a la ceremonia de inauguración, el maestro Delgado Andrade explicó que las empresas que participan en la feria harán

un donativo de libros a la facultad —en las diferentes áreas del conocimiento— lo cual es una gran aportación que servirá para crear las Salas de Lectura Informal de la Coordinación del Sistema de Bibliotecas.

Tras señalar que dichas salas de lectura pretenden fortalecer y fomentar el hábito de la lectura en los estudiantes, el maestro mencionó que además de las empresas externas participantes, en la feria está presente la más importante editora universitaria del país, en el área de la medicina veterinaria y zootecnia: la FMVZ de la UNAM.

Respecto de la exposición "El devenir del libro", comentó que ésta pretende unirse a los festejos por el Día Internacional del Libro: la exposición muestra, de manera sencilla y clara, la historia del surgimiento y desarrollo del libro.



## Actividades de Educación Continua

### XI Curso Internacional de Reproducción Bovina

Fecha: 17-19 de mayo.

Sede: auditorio Alfonso Caso, ubicado a un costado de la Torre II de Humanidades, Ciudad Universitaria.

Temas: Fisiología reproductiva, Sincronización de estros, Anestro posparto, Andrología, Biotecnologías reproductivas y Patología.

Cuota: \$900.00 médicos veterinarios zootecnistas; \$500.00 estudiantes con credencial.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la DSUAEC y el Departamento Reproducción.

### Congreso Internacional de Medicina, Cirugía y Zootecnia en Perros, Gatos y Otras Mascotas (XXVII Congreso de la AMMVEPE y 9° Congreso de Zootecnia)

Fecha: 24 al 27 de mayo.

Sede: Hotel Fiesta Americana Condesa, Acapulco, Guerrero.

Dirigido a: profesionales y estudiantes de medicina veterinaria y zootecnia.

Objetivos: dar a conocer los adelantos en medicina, cirugía y zootecnia de las pequeñas especies, así como propiciar en México la calidad de vida de los animales de compañía.

Cuota: \$600.00 profesionales; \$300.00 estudiantes (credencial vigente); \$300.00 socios de AMMVEPE (credencial vigente) y \$ 450.00 miembros de otras asociaciones de especialistas en pequeñas especies.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la DSUAEC y el Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies, así como la Asociación Mexicana

de Médicos Veterinarios Especialistas en Pequeñas Especies y la Federación Canófila Mexicana.

### X Simposio sobre Venados en México «Ing. Jorge G. Villarreal González»

Fecha: 31 de mayo, 1 y 2 de junio.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM.

Dirigido a: profesionales, estudiantes y personas interesadas en el área.

Cupo: 60 participantes.

Cuota: \$550.00 profesionales; \$ 400.00 estudiantes y coautores (cuota especial para grupos mayores de 10 participantes).

Objetivo: dar a conocer los trabajos que llevan a cabo en el área, en lo referente a manejo, alimentación, reproducción, repoblación y aprovechamiento racional del venado, importante recurso faunístico.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la DSUAEC y el Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio, así como la Asociación Nacional de Ganaderos Diversificados (ANGADI).

Convocatoria para Presentar Trabajos: se invita a la comunidad a presentar ponencias para conformar el Programa de Trabajos Libres del X Simposio sobre Venados en México. Fecha límite para la recepción de trabajos: 21 de abril de 2006.

### 3er Foro en Medicina de las Aves de Ornato y Compañía, y Taller Básico de Clínica de Aves

Fecha: 8 y 9 de Junio.

Sede (foro): auditorio Pablo Zierold Reyes, edificio de posgrado, FMVZ-UNAM.

Cuota (foro): \$300.00 estudiantes con credencial vigente, \$350.00 académicos, \$450.00 profesionales (el costo incluye entrada al foro, memorias y constancia con valor curricular).

El taller Básico de Clínicas de las Aves es teórico-práctico y el cupo es limitado.

Para poder asistir al taller es indispensable estar inscrito al foro avícola.

Sede (taller-teoría): auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM.

Sede (taller-práctica): Sala de Necropsias, Departamento de Producción Animal Aves, FMVZ-UNAM.

Cuota foro: \$ 700.00 estudiantes con credencial vigente, \$800.00 académicos con último talón de cheque, \$1,000.00 profesionales con copia fotostática del título (el costo incluye entrada al taller teórico-práctico, memorias, material y constancia).

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la DSUAEC y el Departamento de Producción Animal: Aves.

### VI Curso Internacional de Reproducción Equina

Fecha: 21 al 23 de junio.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, edificio de posgrado, FMVZ-UNAM.

Temas: Fisiología reproductiva, Comportamiento normal del semental, Endometritis postmonta, Técnicas para evaluar problemas reproductivos en el garañón, Problemas comunes en el semental, Inseminación artificial, Efectos de la alimentación sobre la calidad seminal, Avances en tecnologías del manejo de semen refrigerado y Métodos alternativos en la colección de semen, entre otros.

Talleres: 1.- Etología reproductiva (manejo correcto del semental y manipulación farmacológica). 2.- Evaluación del semental y manejo de semen frío.

Cuota: curso teórico: \$1000.00, curso teórico-práctico: \$3000.00.

Cupo: curso teórico: 150 personas, curso teórico-práctico: 20 personas.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la DSUAEC y el Departamento Reproducción.



# No te hagas de la...



## Vista gorda

La FMVZ se ha caracterizado por ser una de las dependencias más disciplinadas de la UNAM; sin embargo, en las últimas semanas se han registrado una serie de hurtos en los sanitarios ubicados en los diferentes edificios.

Pero ¿qué hurtan?

Papel sanitario, toallas para manos, jabón y, aunque no lo creas, hasta accesorios como jaboneras, distribuidores de papel y sensores automáticos.

En este sentido, a través de Infovet hacemos un llamado a todos y cada uno de los miembros de la comunidad a conformar un frente común en contra de este tipo de actos ilícitos y, sobre todo, a cuidar nuestras instalaciones, pues el que éstas se encuentren en buen estado, nos beneficia a todos.

Si eres testigo de algún acto ilícito —no te hagas de la vista gorda— denúncialo ante la Secretaría Administrativa de la facultad. (edificio I, planta alta).